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養父市文化会館（仮称）建設 第３回市民会議 2018.05.07 

図書館・公民館配置計画の説明に対する質問・意見と回答まとめ 

■市担当者による説明（・市推進室からの説明	 →市民の意見） 

養父の小路 ・ 小路はプロポーザルでの提案の骨格であり採用する（推進室） 
・ 融雪については、コストを検討して設備で解決する方針（推進室） 
→池田草庵先生の立誠舎に続く道という考え方はとてもよい 

■設計者より前回の市民会議での意見を受けた提案（・設計者からの説明	 →市民の意見） 
調理室と食事スペースについて 
調理室の配置に

ついて 
・ 各テーブルにコンロと流しがあるタイプ 
・ 基本計画の 80㎡におさまる／自由度は少ない 

・ コンロと流しは壁に配置し、別にテーブルを設けるタイプ 
・ 80㎡より広い面積が必要／テーブル配置の自由度は大きい 
→今まで同様各テーブルに流しとコンロのタイプの方が使いやすい 

バリアフリーについて 
車寄せについて ・ 車寄せを建物近くに配置 

・ 駐車場側に出入り口を設置 
→ホールを利用する人の動線が図書館内を通るのはうるさいのではないか 

図書館について 
内部レイアウト

について 
・ 340㎡でどのようなレイアウトが考えられるか一例を提示 
・ 現在の蔵書数により書架を決定／閉架書庫を含めると将来的な蔵書
は見込める予定 

・ 学習スペースは、テーブル 6席×6とカウンター席 14の計 50席 
・ 小路のベンチなどを活用すると 10席程度 
・ 児童書を置くキッズスペースを配置 

■質問と意見（・質問意見	 →回答または対応方法） 
図書館について 
考え方について 〇質問 

・ 位置づけは、中央図書館なのか分室なのか 
○意見 
・ 蔵書計画にビジョンがない 
・ 市は、図書館にどんな機能を計画しているか示してほしい 
・ 図書館には様々な可能性がある 
・ 図書館は文化会館そのものである 
・ 司書の技量によるところが大きいので、司書を育成することも大事 
・ 新しく作るなら今以上のもの、なにか特徴のあるものを 
・ 図書館には静けさが必要である 

面積について 〇質問 
・ 基本計画の 340㎡の根拠はなにか 

→ 現在の八鹿図書室 2 部屋の 160 ㎡とラーニングスペース 180 ㎡を足した
もの（推進室） 

・ 増築は可能か？	
→ 図書館南側に増築できるスペースはある（推進室） 

・ 図書館の面積は増やせないか 
→ 基本的には予算が増える方向の対応は難しい（推進室） 

〇意見 
・ 現在提示されている面積で、できる範囲で良くなることを考えたい 
・ オーソドックスな図書館機能があればよい 
・ 現計画と同程度の面積がある日高や出石の図書館を参考に佐藤総合計画
に提案をしてほしい 

・ なんのために面積を増やすのか考えなければいけない 
・ グンゼの事務所を図書館の補完施設として使用したらどうか 
・ グンゼの事務所は耐震補強の問題がある 
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必要な機能につ

いて 
〇意見 
・ CD,DVDの視聴、貸出が必要である 
・ 視覚障害者への対応が必要である｜大活字本・点字本など 
・ 行政資料や農業の資料、郷土資料などを置くスペースも欲しい 
・ キッズスペースの近くに子ども用トイレが必要 
・ 小さい子どもを連れてきても、子どもの声を気にせず本が読める部屋が
ほしい（防音された部屋） 
→ 近年ではオープンな図書館も増えている（※具体例の例示あり） 

管理運営につい

て 
〇質問 
・ 図書館の管理事務は貸出業務だけではないので、今計画しているスペー
スでは足りないのではないか？ 
→人の配置や作業内容を考慮してこれから計画していく（設計者） 

図書館と他の部屋との関係について 
隣接する会議室

との関係 
〇意見 
・ 隣接する会議室や和室を多目的に利用できるとよい 
・ 和室で読み聞かせ、中会議室でパソコン教室などができるとよい 
・ 中会議室、和室の入り口は小路側がよい 
・ 中会議室等から図書館が見えるのはよい→本に興味を持ってもらえそう 
・ 会議室や和室をフリーで使うためには、公民館の運用を考える必要があ
る（有料貸館のルールとの整合が必要になる） 

・ ワークショップや料理教室などにぎやかになるようなことは、図書館に
隣接する会議室ではないところでする方がよい 

・ 合唱練習は、ホール棟のリハーサル室やスタジオでする方がよい 
学習室との関係 〇意見 

・ 学習室は静かな場所がよいので、図書館と別のスペースにある方がよい 
調理室との関係 〇意見 

・ 調理室が隣接すると匂いや音が図書館に流れてきて気が散る 
 また、湿気によって本が傷む 
・ 調理室と食事スペースは、図書館とは切り離し独立させたほうがよい 

外との関係 〇意見 
・ 大きなガラス面があると、本が日に焼けて傷む可能性がある 

複合施設について 

 〇質問 
・ 図書館と調理室が同じ棟にあるメリットはなにか 

→ 図書館に置いてある料理の本をテキストに料理教室が行われる、調理室
に料理の本を置くなど双方にとって有効な使い方ができる（設計者） 

・ 図書館を複合施設として建設することは適切な計画といえるか 
→ 複合施設であることをメリットと考えて図書館の特色を出ていく（設計者） 

○意見 
・ 複合施設での図書館の事例提示してもらいたい 
・ 複合施設のメリットデメリットを勘案した提案をしてもらいたい 
・ 基本計画は、複合された５つの機能を有機的につなぐことを盛り込んで
いる。有機的なつながりという視点で考えてみてはどうか 

出入口について 〇意見 
・ 各部屋は、小路や外部からも入れるようにすると、出入りがしやすくにぎ
わいの演出になるのではないか 

市民会議の進め方について 

 ○意見 
・ 基本計画を作る前に市民の意見を聞くべきだった 
・ 具体的な平面図が出てこないので、議論がしにくいのではないか 

→ 大きな配置が決まらないと具体的な平面計画にはならない。まずは全体
の配置について市民会議の意見として結論を出していただきたい 

 


